
Публикуя статью инженера Новотрубного завода тов, 
Шекунова, редакция на страницах газеты начинает раз
говор о возросшей роли мастера на производстве в свя
зи с задачами, выдвинутыми ноябрьским Пленумом ЦК 
КПСС.

Редакция приглашает мастеров, инженерно-технических 
работников, ударников коммунистического труда и всех 
трудящихся города принять в этом разговоре самое ак
тивное участие, поделиться опытом производственной 
деятельности и воспитательной работы, высказать свои 
предложения о приведении в действие неиспользованных 
резервов, о том, какая нужна помощь мастерам со сто
роны партийных, профсоюзных организаций и хозяйст
венных руководителей для улучшения организации труда, 
совершенствования технологии, дальнейшего увеличения 
выпуска промышленной продукции, досрочного выполне
ния заданий семилетки.

Поговорим начистоту
ча. Давайте хорошенько по
размыслим над тем, какие 
можно выявить и пустить в 
дело резервы производства, 
что нужно сделать, чтобы 
максимально сократить брак, 
экономно использовать мате
риалы, сырье и инструмент, 
до предела загрузить обору-
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дование, снизить себестои
мость продукции.

И верный путь к приведе 
нию в действие резервов — 
задушевная беседа с рабочи
ми, постоянное общение с 
ними, знание их нужд и за
просов. Если внимательно 
подойти к людям, по душам 
поговорить с ними, то рабо
чие подскажут пути улучше
ния производства, откроют 
шкатулку своих возможно

стей.
Обсуждая решения но

РБШЕНИЯ ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС о 

перестройке партийного ру
ководства народным хозяй
ством непосредственно ка
саются нас, мастеров, низо
вых организаторов и руково
дителей производства. Эту 
перестройку я вижу, прежде 
всего, в том, чтобы глубоко 
проанализировать свою дея
тельность, постоянно давать 
себе отчет в том, все ли я 
делаю для дальнейшего ро
ста производства, улучше
ния воспитания трудящихся.

Свою задачу я вижу и в 
том, чтобы своим личным 
примером, деловым советом 
и практическим опытом ве
сти свой коллектив к техни
ческому прогрессу, самой вы
сокой культуре и производи
тельности труда.

Как известно, мастер у 
нас уважаемый руководи
тель и человек, ему даны 
большие права, но и обязан
ностей не меньше. Дорожить 
честью мастера, в полную 
меру использовать свои пра
ва — первейшая наша зада-

План снижен, 
а выработки нет
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Коллектив рабочих лесопиль
ного передела завода ЖБИК в 
1963 году решил годовой план 
распила круглого леса выпол
нить к 25 декабря. Но насту
пивший год уже с первых дней 
нас ничем не порадовал. Из 
3.600 куб. метров леса,, запла
нированного на распил, прибы
ло в январе 1.960 куб. метров, 
а в феврале за 10 дней — 
только 600 куб. метров. Три 
бригады рабочих лесопильного 
передела вынуждены были про
стаивать или выполнять другую 
работу, например, пересорти
ровку досок, а бригада И. М. 
Ликонцева не выполнила норм 
выработки.

На заседаниях заводского ко
митета профсоюза при подве
дении итогов работы цехов, 
бригад каждый раз говорится о 
том, что снижается производи
тельность труда и повышается 
себестоимость продукции по 
сравнению с 1959— 1960 года
ми. Тогда лес поступал полно
стью для выполнения плана, 
лесорамы были загружены и 
выработка на одного рабочего 
была выше.

В 1961 — 1962 годах плано
вые отделы треста «Уралтяж
трубстрой» и завода снизили 
план распила и выработку на 
одного рабочего. Но и это ме

роприятие не спасает, так как

древесина поступает несвоевре
менно и не полностью, а коли
чество рабочих прежнее.

Коллектив лесопильного net- 
редела неоднократно обращался 
к администрации цеха и завода 
с просьбой улучшить снабже
ние, чтобы можно было загру
зить лесорамы и выполнять 
план. Но заместитель директо
ра завода П. М. Черных каж
дый раз успокаивает: «Товари
щи, потерпите день— другой, а 
там и лес будет. Мы это дело 
утрясаем».

Не слишком ли долго утряса
ется вопрос с лесом? Ведь в на
рядах бригаде не запишешь, 
сколько времени она простаи
вает, ожидая древесину.

При’ поступлении леса часто 
наблюдается такая картина: ва
гоны еще не поставлены под 
разгрузку, никто еще не знает, 
какой по качеству пришел лес, 
а зам. директора уже дает ма
стерам и рамщикам поставы. 
Наконец, ставят вагоны под 
разгрузку. Увидев, какой лес, 
руководители снова меняют по
ставы. Так иногда в смену по
ставы меняют по 2— 3 и даже 
4 раза, теряя на этом от одно
го до двух часов рабочего вре
мени,

А. КЛИМОВСКИХ,
мастер деревообрабатываю

щего цеха.

ябрьского Пленума ЦК пар- і 
тин, мы решили резко повы
сить уровень производства.

; Это слово наша бригада дер- 
I жит крепко. План четверто

го квартала истекшего года 
коллектив перекрыл почти 
на девять процентов. Значи
тельно повышена производи
тельность на горячий час, 
снижены простои и брак.

В пятом году семилетки 
перед бригадой поставлены 
повышенные задачи. Нам, 
например, предстоит выдать 
продукции на четыре с лиш 
ним процента больше прош
логоднего. Чтобы справиться 
с программой, мы решили 
изготовить в нынешнем го
ду труб на 270 тонн больше 
плана, повысить на семь 
процентов почасовую произ
водительность, ежемесячно 
выполнять нормы выработки 
не менее, чем на 101 про
цент, на десять процентов 
снизить брак, на семь про
центов — плановые простои, 
выход первых довести до 97  
процентов, жить по мораль
ному кодексу строителя ком
мунизма.

Наша цель — добиться 
ритмичной работы стана, 
обеспечить слаженность в 
действиях членов бригады, 
на высоте держать взаимо
выручку и взаимопомощь, 
прививать каждому челове
ку высокое чувство ответст
венности перед коллективом, 
повышать деловую квалифи
кацию работающих. Все это 
дает нам возможность спра
виться с обязательством: се
милетку по уровню пооиз- 
водства выполнить за 5  лет.

Г. ШЕКУНОВ, 
мастер стана «140» №  1.

На снимке: мастер стана - 
«140» в цехе № 1 Новотруб
ного завода Геннадий Ми
хайлович Шекунов (справа) 

дает указания старшему 
вальцовщику Б. Пушкаре_
ву-

Фото А. КАДОЧИГОВА.

, ,У  каЖ дого  рабочего естЬ свой резерв“
Н. С. ХРУЩЕВ.

По новым нормам
Славными успехами в труде 

завершили февраль трубосвар- 
щики Старотрубного завода.'За 
два месяца пятого года семи
летки наш цех выдал сверх 
плана 570 тысяч метров труб. 
Сейчас трубосварщикн трудят
ся в счет мая. Этому способст
вует борьба коллектива за зва
ние цеха коммунистического 
труда.

Запомнились нам слова тов. 
Н. С. Хрущева о том, что «У 
каждого рабочего есть свой 
резерв». Есть они и у нас. Ис
пользуя их, мы в нынешнем 
году трудимся по повышенным 
нормам. При этом выработка 
не только не понизилась, а, 
напротив, возросла. Бригада в 
феврале выполнила новые нор
мы на 114,4 процента. Брак 
по сравнению с прошлым го

дом снижен в три раза. Брига
да П. Проценко февральскую 
норму выполнила на 119 про
центов. Сейчас она трудится в 
счет августа.

Изыскивают резервы роста 
производительности труда и 
другие коллективы. Бригада 
Т. Дорофеева попросила руко
водство цеха по некоторым 
размерам труб увеличить нор
мы на четыре процента. По 
повышенным нормам сейчас у 
нас работает большинство 
сдельщиков.

На днях наша бригада и 
бригада тов. Проценко обрати
лись к администрации цеха с 
просьбой на один час сокра
тить время на перевалку.

И. ПОСАШЕННИКОВ,
бригадир трубоаварщиков.

Прокатчики поддерживают 
баллонников

...Конторка прокатного стана- 
«140» № 1 первого цеха Ново
трубного завода. Сюда до на
чала работы прокатчики соби
раются на оперативки. На сто
ле лежат ежедневные ведомо
сти по качеству продукции, на 
стене висят обязательства, в 
которых отражена борьба за 
звание бригад коммунистиче
ского труда. В конторке нахо
дится переходящее Красное 
знамя, которое присуждено кол
лективу за высокие показатели 
в соревновании трубопрокатных 
бригад.

Сегодня собрались прокатчи
ки смены «В». Мастер брига
ды, кандидат в члены КПСС 
Владимир Федорович Трифо
нов говорит:

— У нашей бригады имеют

ся резервы. Это — сокращение 
простоев оборудования и более 
полное его использование. Мы 
горячо поддерживаем баллон
ников.

Профгрупорг бригады Васи
лий Николаевич Кириллов 
предлагает просить администра
цию цеха повысить коллективу 
норму. Мнение мастера и проф
групорга поддерживают стар
ший сварщик Андрей Рябцов и 
старший вальцовщик Аркадий 
Долгих.

Решение бригады единодуш
но: просить администрацию и 
профсоюзную организацию це
ха № 1 повысить бригаде нор
му на три процента.

Е. СИВКОВ.

Лучи «Комсомольского 
прожектора» направлены 
на качество выпускаемой 

продукции 
★

Комсомольцы 
Магнитки бьют тревогу

К вам наше слово, комсомольцы и молодежь завода горно
го оборудования! Наш рудник получает от вас станки наклон
но-вращательного бурения. Эти станки простаивают и. естест
венно, не дают той производительности, которая им заплани
рована, из-за несовершенной конструкции вращателя. С января 
сменено уже 29 вращателей, с частичной заменой ряда дета
лей. Последний вращатель четыре раза был у вас в ремонте 
и вновь вышел из строя в пятый раз, не пробурив ни одного 
метра. Основные недостатки их—малое зацепление шестерен, 
слабые подшипники, жесткая связь с электродвигателем. Во что 
это обходится производству, подтвердить может такой пример: 
за прошлый год на запасные части для вращателя было израс
ходовано 13.650 рублей. На эту сумму можно было купить 
более двадцати штук новых вращателей.

Мы просим машиностроителей завода горного оборудования 
улучшить технологию изготовления вращателей, устранить кон
структивные недостатки.

Обращаемся к комсомольцам и молодежи завода взять тех
нологию по изготовлению вращателей под комсомольский кон
троль. Приглашаем конструкторов к нам. Приезжайте, посмо
трите на свое творение в работе, выслушайте замечания тех, 
кто работает с вращателями.

Члены штаба «Комсомольского прожектора» рудника: 
В. ЕЛОХИН, А. ЧУРАШОВ.

МАТЕРИАЛЫ НОМЕРА -  ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

ЦЕХ № 8 ХРОМПИКА 
НАКАНУНЕ ПУСКА

В складе сырья цеха № 8 
Хромпикового завода для 
подачи в дробилку руды и 
доломита установлены мо
стовые грейферные краны.

Немало потрудились элек
трики цеха Виктор Голубят
ников и Владимир Горбачен- 
ко, чтобы оживить мощный 
механизм. И вот первые тон
ны доломита поданы на гро

хот. Кран введен в работу.
На снимке: опробование

грейферного крана.
Фото н. БУЛЫГИНА,



Агитпункты 
должны работать 

постоянно

С начала года 
получено  

781 письмо

/ Ш ' й  N " і Наша почта аа февраль

К АК МЫ УЖЕ сообщали, партийное бюро 
Хромпикового завода провело выставку-смотр 

стенных и сатирических газет предприятия, кото
рая пользовалась у хромпиковцев большим вни
манием Ее посетили сотни трудящихся завода.

На днях партбюро провело совещание секре
тарей цеховых партийных организаций, редак
торов и членов редколлегий стенгазет. Оно было 
посвящено итогам смотра местной печати. ПЕР
ВОЕ МЕСТО ПРИСУЖДЕНО СТЕНГАЗЕТЕ «РЕАК
ТИВ» ШЕСТОГО ЦЕХА, ВТОРОЕ — СТЕНГАЗЕТЕ 
«ПРОКАЛКА» ВТОРОГО ЦЕХА.

Дирекция завода отметила многих активистов 
печати ценными подарками.

НА СНИМКЕ: посетители осматривают экспона
ты выставки.

'Фото Н. БУЛЫГИНА.

БОГАТА и разнообразна по содер
жанию февральская редакционная 

почта. Дни подготовки к выборам в ор
ганы народной власти явились ярким 
свидетельством энтузиазма и неистощи
мой энергии первоуральцев. В письмах 
информировались читатели о новых 
трудовых победах, о людях, стоящих 
на переднем крае борьбы за коммунизм. 
Рассказывалось о том, какие измене
ния произошли в поселках от выборов 
до выборов, как все лучше и краси
вее становится жизнь.

За февраль получено 465 материа
лов, в том числе 60 ответов на запросы 
редакции. 266 писем уже опубликовано 
на страницах газеты, 43 авторам на
правлены ответы. Остальные материа
лы проверяются, готовятся к печати или 
находятся у руководителей предприятий 
и учреждений для принятия мер на ме
сте.

В истекшем месяце большое внима
ние на страницах газеты уделялось ра
боте агитаторов, агитпунктов. Так, на
пример, были опубликованы полоса 
«Твое место, агитатор, — у избирате
лей», корреспонденция М. Некрасова 
«Массовые мероприятия на агитпункте», 
материал рейдовой бригады печати о 
состоянии агитационно-массовой работы 
на отдельных участках.

Полоса посвящена выступлениям тру.

жеников цеха № 2 Новотрубного заво
да, где они вскрыли имеющиеся у них 
неиспользованные резервы. В. Берсе
нев выступил с корреспонденцией «Ру
доуправление меняет облик», Р. Зубок 
рассказала о ленинских требованиях к 
коммунисту. «Политические бойцы пар
тии» такую тему поднял Ф. Богомолов, 
а начинающий рабкор В. Бабушкин — 
«Хорошо, когда рядом друзья».

Большой интерес для читателей пред
ставляют статьи А. Мироненко «Если 
подсчитать...» и С. Журавлева «Все для 
трудящихся».

Публиковались критические материа
лы под рубриками «Наш общественный 
ОТК», «Горячая прокатка», «Под огонь 
критики», давались подробные отчеты с 
партийно - хозяйственных активов, с 
профсоюзных конференций, обсужда
лось письмо JI. Волокитиной «Кто же 
виноват?». Также читатель узнавал о 
новостях городской жизни.

В прошедшем месяце выступили так
же JI. Быстров, В. Бочаров, Н. Суббо
тина, Б. Гринберг, И. Эвенбах, А. Са- 
ляхов, В. Петров, М. Зайцев, Н. Ше
фер, А. Смирнов, А. Вернадских, 
В. Константинов, Ю. Ульянов, Г. Фа
тихов, И. Важенин и многие другие ав
торы.

С начала года редакция получила все
го 781 корреспонденцию.

*

Сост оялся  
важ ный разговор Дорожить честью

советского учителя
ГОРОД -  СЕЛУ

Шефы помогают 
совхозу

Третье отделение Первоураль
ского совхоза Шайтайка в основ
ном имеет молочно - овощное 
направление. Оно имеет сто двад
цать дойных коров и двести те
лят. Кроме того, в отделении име
ется триста шестьдесят гектаров 
пахотной земли, из которых сто 
гектаров будет занято овощами.

Снабжение трудящихся молоч
ными продуктами и овощами во 
многом решает своевременная 
подготовка к весенним работам.

Успех подготовки к севу реша
ет и своевременная помощь ше
фов. Надо сказать, что коллекти
вы ремонтно - механического, 
кузнечно - сварочного и литейно
го цехов Новотрубного завода не
плохо выполняют свои шефские 
обязанности.

— Шефы помогают нам во мно
гом, — рассказывает механик от
деления А. В. Мутовкин. — Меха
нический цех выделил нам элек
тродвигатель. С помощью его бу
дет осуществлен размол зерна на 
корм скоту. Этот же коллектив 
своевременно выполняет наши за
казы на изготовление инструмен
та.

И. ВАЖЕНИН.

Ко л л е к т и в  Бшгамбаев-
ской начальной школы 

№ 23 провел диспут на тему 
«Дорожить честью советского 
учителя». К нему готовились 
все. Были внимательно прочи
таны письма Н. Г. Заглады и 
И. Д. Леонова, а также выступ
ления лучших учителей, напе
чатанные в газетах.

Учителя горячо, по-деловому 
обсудили каждую статью, рас
сказали о себе, о своей работе.

Хорошо в своем выступлении 
оказала учительница А. Н. Ке- 
това:

Письмо Н. Г. Заглады 
особенно касается нас — учи
телей. Кто-кто, а учитель дол
жен быть восприимчив ко все
му новому, прогрессивному. 
Все нужное, ценное, полезное, 
передовое мы обязаны передать 
тем, кого учим и воспитываем. 
Я люблю свой труд— труд учи
теля.

Н. Н. Смоленцева начала 
свое выступление со слов Н. Г. 
Заглады «Без труда, без 
совести нынче не проживешь». 
В чем же совесть и честь со- 

j ветского учителя? Во-первых, 
I надо очень любить свою про

фессию, дорожить ею; во-вто- | 
рых, эту любовь привить тем, 
кого мы учим, воспитываем; 
в-третьих, сплотить коллектив 
класса так, чтобы каждый" уче
ник болел не только за свое де
ло, а и за товарища, за весь 
класс, за школу в целом.

Учащиеся четвертого класса, 
где нынче занимается Нина 
Наркизовна, живут, работают и 
учатся под лозунгом «Один за 
всех и все за одного». Класс 
занимает первое место по куль
туре рабочего места. На уроках 
общественно полезного труда 
работают все с охотой, желани
ем, начатое дело доводят до 
конца.

Более подробно 
зовала отношение 
■работе, их успехи

охарактери- 
учителей к 
и недочеты 

А. С.председатель месткома 
Богомолова:

— Честь и совесть учителя 
—• это его повседневный, кро
потливый, порою нелегкий 
труд.

Сдвиги в работе заметны. Ес
ли в прошлом учебном году из 
346 учащихся не успевало де
сять человек, то за первое по
лугодие нынешнего не успева

ет шесть из 361. В настоящее 
время ведется упорная борьба 
буквально за каждого ученика. 
Из десяти классов закончили 
первое полугодие со стопро
центной успеваемостью пять. 
Больше стало учащихся с оцен
ками 4 и 5. Учителя охотно де
лятся опытом.

— Нет в нашем коллективе, 
— говорит Алевтина Сергеев
на,— такого человека, который 
бы оставался равнодушным, хо
лодным к поступкам детей. 
Чувствуется всюду и во всем 
чуткое материнское отношение, 
а это и есть залог успеха.

Выступают один за другим 
учителя. Вот говорят А. М. 
Гайдукова, за нею В. В. Ката
ева, Г. И. Субботина.

Участники диспута решили 
просить руководителей пред
приятий, партийных, профсоюз
ных, комсомольских организа
ций на своих собраниях при 
обсуждение производственных 
вопросов ставить одновременно 
на повестку дня вопросы на пе
дагогические темы. Учителя 
охотно придут в цех и сделают 
доклад.

М. АВЕРКИЕВА.

Диспут  
в ш коле № 23

★

Заслушивает совет 
партийной группы
СОСТОЯЛОСЬ совещание

совета партийной группы 
смены «Д» цеха № 5 Ново
трубного завода. Сюда были 
приглашены мастера и бригади
ры, присутсгвоівали секретарь 
партийного бюро цеха И. Л. 
Шрайбер, заместитель началь
ника цеха И. Г. Баранцов. Об
суждался вопрос о выполнении 
плана с сначала месяца бригада
ми отделки стана «160», отде
лов «ШХ-15» и отдела станов 
«ХПТ-75».

Информацию о выполнении 
плана в смене сделал партгруп
орг М. Н. Кротов. Коллектив 
явно отстает. Бригада отделки 
выполняет свой план на 91 про
цент, отдела «Ш Х-15»— на 88 
и «ХПТ-75» — лишь на 66 
процентов.

В своих выступлениях мастер 
бригады отделки Н, В. Смета
нин, начальник смены А. Г. 
Павлов, мастер термоотдела 
И. Г. Бондаренко, мастер брига
ды станов «ХПТ-75» В, А, 
Цыпышев и заведующий ’ ПРБ 
цеха В. Ф, Черкашина вскры 
ли ряд причин, тормозящих вы
полнение государственного пла
на.

В последнее время увели
чился брак по термообработке 
шарикоподшипниковых труб. 
Многие партии труб бракуются 
по структуре металла, что при
водит к срыву работ на отдел
ке стана «160» и в отделе ша
рикоподшипниковых труб. Боль
шим тормозом в работе станов 
«ХПТ-75» является отсутствие 
заготовки. Часты случаи, когда 
из-за этого два-три стана про
стаивают целыми сменами.

Основная доля,вины в про
стоях станов ложится на кол
лектив цеха № 1. Он срывает 
заготовки. К срыву плана в 
смене приводит также плохая 
организация производства. Нет 
тесного контакта и согласован 
ности между мастерами бригад 
Н. В. Сметаниным, С. П, Кобя- 
ковым и А. В. Цыпышевым.

Со своими замечаниями и 
деловыми советами выступил 
заместитель начальника цеха 
И. Г. Баранцов.

Совет партийной группы ре
комендовал начальнику смены 
А. Г. Павлову, а также масте
рам и бригадирам улучшить 
организацию производства в 
смене. Решено просить секре
таря партийного бюро цеха об 
ратиться к партийному комите
ту завода о принятии мер по 
своевременному обеспечению 
станов «ХПТ-75» заготовкой из 
цеха № 1,

Г. ФАТИХОВ.

ДЕНЬ 3 МАРТА 1963 года 
войдет в историю нашей 

Родины. В этот день советские 
люди избрали в Верховный Со
вет РСФСР и местные органы 
советской власти лучших сынов 
и дочерей Родины. Итоги вы
боров говорят о том, что народ
ный блок коммунистов и бес
партийных одержал на выборах 
полную и безраздельную побе
ду.

В данную избирательную 
кампанию значительно улучши
лась агитационно - массовая ра
бота среди трудящихся города. 
Для проведения этой работы 
было открыто свыше 60 агит
пунктов, на которых работало 
3.400 агитаторов. Они несли 
большевистское слово в массы. 
В период подготовки и прове
дения выборов в клубах и на 
агитпунктах прочитано свыше 
1.300 лекций на политические 
и естественно - научные темы. 
Проведено свыше 40  вечеров 
вопросов и ответов. Много было 
консультаций для избирателей. 
Коллективы художественной са
модеятельности города и села

2  ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА

Не ослаблять агитационно-массовую работу
для избирателей дали свыше 
370 концертов и выступлений 
агитбригад. Большую работу 
провели клубы Коуровского 
леспромхоза, Металлургов, име
ни Ленина, Дворец культуры 
Динасового завода и другие. В 
избирательную кампанию свы
ше шести тысяч активистов вы
полняли различные поручения.

ъолыную и содержательную 
агитационно - массовую рабо
ту провели агитколлективы 
партийных организаций Ново
трубного, Старотрубного, Дина
сового, Хромпикового заводов, 
треста «Уралтяжтрубстрой», ру
доуправления и других органи
заций. '

Однако не все агитколлекти
вы использовали в своей рабо
те все имеющие формы воспи
тания масс. В первый период 
подготовки слабо была органи
зована работа по месту жи
тельства избирателей в посел
ках Северка, Новоуткинск, Ку
зино и Староуткинск. Многие 
агитаторы среди населения бе
сед не проводили. Редко устра
ивались и семинары с агитато

рами. Вопрос о работе агит
пунктов обсуждался на бюро 
ГК КПСС, где были даны кон
кретные указания по устране
нию имеющихся недостатков.

Все партийные организации 
обязаны подвести итоги работы 
в период избирательной кампа
нии, не ослаблять, а, наоборот, 
усилить политическое воспита
ние трудящихся. Каждой пар
тийной организации следует ре
шить вопрос о закреплении по
стоянных агитпунктов.

Размах и идейный уровень 
агитационно - массовой работы 
сейчас зависит от руководства 
этим участком партийных орга
низаций. Для этого необходимо 
использовать все имеющиеся 
формы и средства идеологиче
ского воздействия на массы, 
усилить внимание лекционной 
пропаганде, лучше планируя ее, 
организуя единые дни для чте
ния лекций. Следует уделить 

I внимание работе агитаторов в 
ночных сменах и по месту жи
тельства трудящихся. Партий- 

■ ным организациям необходимо 
! усилить контроль за деятель

ностью агитпунктов и агиткол
лективов. Систематически ин
структировать агитаторов, со
зывать их на семинары, закре
пить по жилым кварталам, до
мам и общежитиям. Для обме
на опытом и контроля практи
ковать заслушивание агитато
ров, заведующих агитпунктами 
о состоянии массово-политиче 
ской работы по месту житель
ства.

Особое внимание нужно уде
лить идейному уровню полити
ческой работы с людьми, доби
ваясь, чтобы агитация носила 
наступательный характер. Ак
тивное участие в агитационной 
работе должны принять руко
водители партийных, советских, 
хозяйственных и общественных 
организаций. А за счет их по
полнить лекторские группы и 
группы докладчиков.

Одной из главных задач мас
сово - политической работы на 
всех участках народного хо
зяйства является пропаганда и 
внедрение передового опыта. 
Все средства воспитания, и 
прежде всего индивидуальные

беседы с людьми, должны быть 
j умело использованы для иско

ренения и предупреждения та
ких отрицательных явлений,

| как прогулы и опоздания на. 
| работу.

Надо всемерно повышать от
ветственность коллективов за 
каждого работника, учить лю
дей работать на совесть, жить 
по моральному кодексу строи
теля коммунизма. Политиче
скую агитацию тесно увязывать 
с производственными задачами.

Вся проводимая организа
торская и идеологическая рабо
та должна соединяться воеди
но и помогать каждому труже
нику неуклонно повышать про
изводительность труда, - найти 
свое место в борьбе за успеш
ное претворение в жизнь исто
рических решений XXII съезда 
партии и ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

М. БУСЫГИН,
зав. идеологическим 
отделом ГК КПСС,

115
общественников

В цехе № 10 
Новотрубного завода 

не борются за качество

Шефы, 
ау!

На машнж ® 
заводах 1 О К Б  д е й с т в у ю т

нА СТАРОТРУБНОМ заво- своем счету одиннадцать выпол- ков, старший конструктор за-
ненных работ с экономическим вода Н. И. Кирсанов, 
эффектом в 4365 рублей. Тру- Активно действуют общест- 

торских бюро, в работе кото- болитейщики выполнили пять веиники и в настоящее время,
рых принимает участие 115 работ, энергетики — 15 и вне- Так, например, интересную те-

96 инженерно-тех- ели в народную копилку соот- му разрабатывают члены ОКБ
вететвенно первые 16 579 руб- волочильного цеха (руководи-
лей, вторые •— 16 400 рублей, тель В. С. Юровский). Они ра-

Интересно посмотреть состав ботают над новой конструкцией
1962 год ОКБ выполнило 85 бюро по образованию членов тележки волочильного пятнад-
работ с экономическим эффек- его. Во всех девяти цеховых цатитонного стана. В железно-

ОКБ с высшим образованием дорожном цехе (руководитель
работает 22 человека, средне- бюро П. У. Котов) рассматрива-
техническим — 53, средним — ется реконструкция экипиро-
20, низшим — 20. Значит в вочного пункта паровозов. Ис-
этом виде деятельности прини- полнение этой реконструкции
мают участие работники всех позволит сберечь около 3000

де имеется девять цехо
вых общественных конструк-

человек
ническнх работников и 19 рабо 
чих. Из них членов партии 
38, комсомольцев — 19. За

том в 190 616 рублей.
Наиболее плодотворно рабо

тали общественники трубоэлек
тросварочного цеха. Они осу
ществили 17 работ, которые 
сберегли народному хозяйству 
49 081 рубль. В ОКБ труболи
тейного, механического и энер-

«кругов» предприятия.
Самодеятельным конструкто-

гетического цехов принимают рам постоянно помогает предсе- й
ѵ и ягтм »  ПА 1Я иргтоікрк П.ПНЯКП тійтрлг, О К Б  и н ж р .я е п  С. А. П0Д РВ0И К0НТР0ЛЬучастие по 18 человек. Однако датель ОКБ инженер С. А. 
результаты у них разные. ОКБ Шейн, заместитель начальника 
механического цеха имеет на проектного отдела Г. В. Шуш-

ЭТО БЫЛО 
3 МАРТА

В день вы
боров на избира
тельном участке 
№ 5 голосуют 
Николай Никола
ев, рабочий Ста
ротрубного заво
да, — впервые и 

пенсионер Павел 
Иванович Ма- 
хоньков.

рублей г о с у д а р с т в  енных 
средств.

Сейчас члены ОКБ взяли 
внедрение 

новой техники на заводе.
Д. ильи н ск и и .

Бракоделы  
остаются глухими

в

Ш К ерш  п р и м я ты
- f  В СВОЕМ ПИСЬМЕ в

редакцию житель станции 
Билимбай А. Овечкин сооб
щал о нетактичном обраще
нии с посетителями медсе
стры здравпункта Билимба
евского карьероуправления 
А. Гусельниковой.

Заведующий горздравот- 
делом тов. Тимофеев на за
прос редакции ответил, что

У каждого человека бывают 
дни, которые врезаются в его 
память на всю жизнь. Таким 
для ветеранов баллонного про

изводства был день их прово
дов на заслуженный о г дых, Из 
второго цеха Новотрубного за
вода ушли на пенсию М. А. 
Машенко, А, Я. Цефт, П. С. 
Александровский, А. И. Паца- 
пай и другие.

Трогательными были прово
ды на отдых начальника смены 
П. С. Александровского. В 
красном уголке цеха заняты 
все места. А. 3. Зинатулин, 
М. Л. Невелев,
И, Ф, Дорохин,
А. А, Архипов,
А, И. Волегова,
Б. С. Малкин,
Г. Ф. Кутало

факты подтвердились. Мед
сестра А. Гусельникова стро
го предупреждена. В настоя
щее время на здравпункте 
медикаменты имеются в до
статочном количестве и ас
сортименте.

- f  ГРУППА покупателей 
прислала в редакцию письмо 
о том, что в магазине № 54 в 
Запрудной части работа по
ставлена неважно.

На наш запрос в горпище- 
торг заместитель директора 
горпищеторга В. Рубцова 
отвечает, что график заво
за хлеба в магазин сейчас 
пересмотрен. Принимаются 
меры по укомплектованию 
магазина кадрами для полу
торасменной работы. Дирек
ция торга обязала заведую
щую магазином тов. Неулы- 
бину принимать посуду во 
все часы работы. За гру
бость с покупателями работ
ники строго предупреждены.

Ветераны 
уходят на отдых

возволнованно, тепло говорили об юбиляре. Торжественно бы
ло ответное выступление Павла Соломоновича. Он отметил, 
что коллектив второго цеха вырастил трех директоров завода, 
двух депутатов Верховного Совета СССР.

— Я никогда не была так счастлива, как сейчас, — заявила 
на собрании коллектива работников ОТК Анна Ивановна Па- 
цапай. — Не потому, что я ухожу на пенсию. В этом радости 
мало. Радостно от того, что я провела не пустую, не бесцель
ную жизнь. В строительстве коммунизма есть и моя доля трѵда.

Члены коллектива посетили на дому старейшего рабочего 
станкового отдела М. А. Машенко„ бывшего мастера.

Всем юбилярам от коллектива вручены ценные подарки.

ГОРОДСКОЙ газете 19 
декабря. 1962 года была 

помещена статья, в которой 
рассказывалось о том, что в де
сятом цехе Новотрубного заво
да нет борьбы за высокое каче
ство выпускаемой продукции. 
Особенно много брака литья 
вскрывается при его обработ
ке в ремонтно - механическом 
цехе.

Коллектив цеха № 8 надеял
ся узнать, какие будут приня
ты меры руководителями цеха 
№ 10 после выступления го
родской газеты. Но они, види
мо, сочли, что лучше отмол
чаться. Хуже того, после высту
пления газеты цех не сократил 
брак, а, наоборот, увеличил,

В декабре и январе в цехе 
№ 8 при механической обработ
ке литья для запасных частей 
вскрыто брака 4,8 тонны, а по 
литью оправок автоматстана — 
40 тонн. Только брак по оправ
кам составляет 17,2 процента.

По сравнению с одиннадцатью 
месяцами 1962 года за эти два 
месяца брак по литью для за
пасных частей возрос в полто
ра раза, а по оправкам авто-

А все-таки мы вас ждем
Во второй четверти в наш отряд пришла бригада коммунисти

ческого труда тов. Зайчикова со Старотрубного завода. Мы очень 
обрадовались. Приняли обязательства. Наши старшие, товарищи 
пообещали познакомить с цехом, где они работают. Но больше 
бригаду мы у себя не видели.

Звонили начальнику трубосварочного цеха. Не помогло. Пошли 
в партийный комитет, но и там нам ничего определенного не 

-сказали.
Через городскую газету мы упрашиваем бригаду тов. Зайчико

ва; «Почему вы забыли о нас? И можете ли вы называться 
бригадой коммунистического труда, когда не выполняете своих же 
обещаний?».

По поручению 8 класса школы Л? 1.1 председатель со
вета отряда Люда ШАХМАЕВА.

Потерянный вечер

матстана — на 3,2 процента. 
По-прежнему поступает много 
литья с большими припусками 
для обработки.

В декабре и январе в цехе 
№ 8 зафиксировано 15,6 тонны 
литья, изготовленного выше 
планируемого коэффициента. 
На снятие лишних припусков 
цех -затратил 204 станкояормо- 
часа:

Нарушается также техноло
гия изготовления литья по ма
териалу. За последние два ме
сяца цеху № 8 пришлось пов
торно производить отжиг чу
гунных рубашек для цилиндров 
цеха № 2 и крыльчатки насо
сов. Это еще раз говорит о 
том, что в цехе № 10 мало уде
ляется внимания''' химическому 
анализу литья.

Низкое качество литья, сня
тие больших припусков, пов
торный отжиг — все это вле
чет удорожание выпускаемой 
продукции нашим заводом. Ре
шения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС призывают всех к 
активной борьбе за техниче
ский прогресс, за совершенст
вование технологии, за выпуск 
качественной продукции, и долг 
руководителей цеха № 10 не 
оставаться глухими к выступле
ниям печати, принять решитель
ные меры для резкого улуч
шения качества литья.

П, МАРУС.

Мы с супругом решили схо
дить в клуб завода горного обо
рудования, посмотреть фильм 
«Ночь без милосердия». .И по
теряли вечер. Как только по
гас свет, началось представле
ние: то покажется кадр, то 
окроеуся — рвется лента. И 
так раз 10— 12.

К тому же іво время этих пе
рерывов из окна кинобудки не
слась нецензурная брань. Кон
тролер нас «успокоила»: такие 
вещи в клубе бывают часто. А 
заведующая заявила, что она 
сделать ничего,, не может, так 
как киномеханик, как сапож
ник, пьян. С этим она и ушла.

Надо надеяться, заводской 
комитет накажет пьяниц и на
ведет порядок с демонстрацией 
фильмов.

3. КАРИМОВА.
От редакции; Когда это 

письмо готовилось к печати, из 
завкома нам сообщили, что в 
клуб ленты поступают в тре
тью очередь (после просмотра 
фильма по телевидению), ста
рые, поэтому часто рвутся. 
Сейчас принимаются меры по 
улучшению демонстрации филь
мов. В частности, в марте бу
дет работать широкоэкранная 
установка.

ПО С Л Е Д А М  
О Д Н О Г О  П И СЬМ А

убежать в коридор. Когда вы
зывают ф дружинников, Кекух 
мгновенно преображается в 
кроткую овечку.

О всех художествах подруч
ного вальцовщика было извест
но в цехе. На наш запрос 
председатель цехового комите
та В. Скакунов отвечает, что, 
когда вызвали А. Кекуха в то
варищеский суд, тот не явился.

Дело оыло пере-

Н екрасивая история дано в жко для
Два месяца назад житель 

дома № 36 по улице Ватутина 
К. М. Бушуев написал в редак
цию письмо о недостойном по
ведении в быту рабочего цеха 
№ 5 Новотрубного завода Ана
толия Кекуха, ударника' комму
нистического труда.

Дело в том, что на производ
стве, как указывалось в пись
ме, А. Кекух считается пере
довым рабочим (за что-то же 
ему было присвоено звание 
ударника!), а дома пьянствует, 
дебоширит, набрасывается с ку
лаками на соседей, скверносло
вит. Однажды он набросился

разоора по месту 
жительства.

К ответу В. Окакуиова был 
приложен акт проверки комис
сией- цехкома жалобы К. Бу
шуева, которую он направил од
новременно и в цех № 5. В ак
те указывается, что взаимоот
ношения соседей ненормальны. 
А что этому является причи
ной, никто: ни Кекух, ни Бу
шуев объяснить не могут.

Наконец, в январе состоял
ся товарищеский суд, где и 
было рассмотрено дело Кекуха 
и Бушуева Суд предупредил 
А. Кекуха, а К. Бушуеву по-

на жену К. Бушуева (автора ставил на вид. Так закончилась 
письма), та вынуждена была j эта некрасивая история.

Только обещают
й январе прошлого года я внес 

два рационализаторских пред
ложения, из которых первое — 
по электроцеху, второе — по 
двадцать седьмому цеху. По элек
троцеху предложение до сих пор 
не нашло применения. По цеху 
же № 27 оно давно внедрено, но 
я еще не получил авторского воз
награждения.

Неоднократно по этим вопросам 
обращался к ответственным по

БРИЗу этих цехов тт. Ткаченко и 
Кощееву, но они отделываются 
обещаниями.

Хочется знать: когда же будет 
конец обещаниям? Пусть на это от
ветят товарищи из заводского 
БРИЗа.

И. СОБЯНИН,
бригадир дежурных электри
ков цеха регазификации жид
кого газа.

Этого могло и не быть
За последнее время участи

лись случаи позднего обраще
ния родителей в консультации 
по поводу заболевания детей. 
В результате этого врачебная 
помощь оказывается уже не
нужной или малоэффективной. 
За. январь и начало февраля в 
городе умерло пять детей, в 
смерти которых виновны толь
ко сами родители. Так, мать ре
бенка Фурман Саши — двух ме
сяцев 11 дней (Талица)— само
вольно ушла с мальчиком из 
детского отделения медсанча
сти Хромпикового завода. Ребе
нок был недолечен, и через 
шесть дней умер дома.

Родители Солдатова Игоря, 
четырех месяцев, поздно вызва
ли врача — на 4-й день забо
левания. Машина скорой помо
щи в тяжелом, почти в аго
нальном состоянии - доставила 
ребенка в больницу. А родите
ли Залесовы принесли в при
емный покой медсанчасти Ново
трубного завода умирающую 
девочку, которая, несмотря на 
принятие всех мер, жила в 
больнице всего четыре часа.

Дети умерли в основном от 
воспаления легких, дифтерии и 
неправильного вскармливания в 
соответствии с возрастом. Ма
тери! Мы не должны терять

детей от этих заболеваний. Ме
дицина имеет средства борьбы 
с ними, если ребенок помещен 
в больницу своевременно. Об
ращайтесь в первый же день к 
врачу при каком-либо недомо
гании ребенка. А если вас ин
тересуют признаки заболева
ний, пройдите школу матерей, 
организованную при каждой 
детской консультации.

В. ДЕМИДЕНКО,
городской педиатр.



К смотру художественной 
самодеятельности

\ _______________________

В ЗАВОДСКОМ смотре худо
жественной самодеятельно

сти в 1962 году от нашего цеха 
участвовало более 120 человек. 
Хорошую оценку получили хоро
вой и танцевальный коллективы, 
инструментальный квартет. Само
деятельность завоевала тогда вто
рое место по заводу.

Вскоре после смотра художест
венный руководитель - обществен
ник Галя Краснова ушла с завода. 
Отсутствие руководителя привело 
к тому, что коллективы начали 
распадаться, так как работу вести 
было некому. Чтобы не допустить 
полного развала, обязанности ру
ководителя приняли на себя быв
ший участник и баянист Николай 
Ряпосов. Работа ожила.

Сейчас здесь занимаются хоро
вой, танцевальный коллективы, 
мужской и женский ансамбль

Надо сказать, что хор пока еще 
невелик. Только смена «С» доби
лась примерно прошлогоднего ко-

Время еще есть
личества участников. Смена «А» 
приближается к этому, а в ос 
тальных дела идут пока неважно. 
В полную силу работает танце
вальный коллектив, которым ру
ководят А. Мочалов и В. Темни
ков. Активные участники этого 
коллектива Неля Блиновская, Зоя 
Куликова, Виктор Шахмаев, Зина 
Таранникова. Валя Скрипниченко, 

Люда Ильинова.
Нужно отметить также женский 

ансамбль, особенно его ветеранов 
Валю Плесовских, Надю Гайфу- 
лину, участвующих в нем около 
пяти лет.

Вызывает сожаление отсутст
вие инструментального квартета. 
Музыкальный инструмент, с тру
дом собранный и отремонтирован
ный в прошлом году, нынче сно
ва пришел в негодность, а но
вого приобрести пока нет возмож
ности. Вот так и прекратил свое 
существование квартет.

Несмотря на достигнутое в ор
ганизации работы художественной

самодеятельности, у нас гут еще 
не все благополучно. Например, 
недостаточное число участников 
хора можно' объяснить только 
лишь тем, что с людьми мало бе
седуют, вовлекают их плохо. Ни 
администрация, ни цехком, ни ком
сомольское бюро этой работой 
давно уже не занимаются. Прав
да, есть некоторые мастера и бри
гадиры, которые оказывают по
мощь руководителям самодеятель
ности. Например, Николай Алек
сеевич Гудовский, старший мастер 
отделки, всегда отзывается на 
все просьбы. А остальные редко 

удосужатся поговорить- с рабочи
ми об участии в самодеятельности.

Если бы даже сейчас админи
страции, цехкому и Комсомольске 
му бюро сообща взяться, то мож
но подготовить к смотру хорошую 
программу с неменьшим количе
ством участников, чем в прошлом 
году,

А. БЕРЛИНСКИХ.

На последнем этапе

•  Растет поселок завода 
сантехизделий.

•У  спортсменов треста.
• Выступает начальник пас

портного стола Н. П. Бычков.

З имняя спарта
киада в тресте 

«Уралтяжтрубстрой» 
подходит к концу. Со
ревнования проведены 
между бригадами и 
-прорабскими участка
ми шести стройуправ
лений и двенадцати 
субподрядных органи
заций: по шахматам,
шашкам,, стрельбе и 
т. д. Многие строители 
в эту зиму встали на 
лыжи и коньки. Всего 
в спартакиаде приняло 
участие 3080 человек.

Чемпионами по шах
матам стали А. Вдо

венко («У-ралмонтаж- 
автоматика»), А. Зу- 
бенко ( у п р а в л е н и е  
механизации), В. Ржан- 
ников (Хромпиковское 
стройупра в л е н и е) и 

другие.
Последний этап про

шел и по лыжным гон
кам. Соревнования 
сильнейших лыжников 
треста были посвяще
ны выборам.

Первым был дан 
старт спортсменам по
жилого и среднего воз
раста. Чемпионом на 
дистанции 3 км стал 
Н. Чуков (ХСУ), на 5 
км — Ю. Бобылев 
(СУ-4).

Остфая борьба раз
вернулась между моло
дыми спортсменами. 
Звания чемпиона на 

восьмикилометр о в о й 
дистанции завоевал де-

вятнадцатилетний ра
ботник завода ЖБИК 
А. Ендальцев, на пя- 
тикило м е т р о в о й  — 
О. Лунева (строитель
ное училище № 19).

Первое место заня
ли спортсмены СУ № 

19. Среди строитель
ных управлений — 
спортсмены Хромпи 
кавского стройуправле
ния (физорг М. Дро- 
нов). На втором месте 
команда СУ-2, на 
третьем — завода 
ЖБИК. Среди субпо
дрядных организаций 
на первом месте лыж
ники участка «Воеток- 
металлуршонтаж».

Не явились на эти 
соревнования спорт 
смены СУ-1, хотя у 
них имеется 35 пар 
лыж. А ведь там есть 
освобожденный физ
орг А. Гончарук. Не 
снимается вина за не
явку и с секретаря ко
митета комсомола В. 
Попова и председателя 
постройкома профсо
юза Е. Шулина,

Из принявших уча
стие в соревнованиях 
большинство выполни
ли спортивные разря
ды: норму первого вы
полнило 13 человек, 
второго — 62, третье

го — 150, юношеско
го — 77. Норму ГТО 
сдали 655 человек.

Р. БЕРЛИНСКИХ

НА СОВЕЩАНИИ работников предприятий черной 
металлургии Средне - Уральского совнархоза, со

стоявшегося на днях в нашем городе, была организована 
продажа технической, художественной я другой литера
туры.

На снимке: участники совещания выбирают себе нуж
ные книги. 4

Фото С. ШИБАНОВА.

Л  а т и н с к а я  А м е р и к а
В редакцию с письмом об 

ратилась Н. Блохина. Она 
просила рассказать о Латин
ской Америке. На ее вопрос 
отвечает преподаватель го
родского профтехучилища 
№  6 А . Д. Татарский.

Новостройка
|-£  ОГДА подходишь к станции 

J-1' Додволошная со стороны 
Первоуральска, далеко видно 
большое сероватое, здание. Это— 
новый дом на сорок восемь квар
тир, сооружаемый коллективом 
завода сантехизделий. Он строит
ся хозяйственным способом. Это 
первый в поселке четырех-
зтажный дом. Строители обеща
ют к июню завершить все рабо
ты, связанные с освещением, га
зификацией, отоплением, водо
снабжением, радиофикацией, ка
нализацией и благоустройством.

— В этом же году, — расска
зал нашему корреспонденту сек
ретарь парторганизации завода 
А. Ф. Крапивин, — будет зало
жен еще один такой же дом. 
Кроме того, запланировано по
строить детский сад на двадцать 
пять мест. На заводе разрабаты
вается проект комплексной за
стройки поселка. В недалеком 
будущем он будет одним из кра
сивых и благоустроенных микро
районов города,

СПАСИБО ЗА БОЛЬШУЮ 
ПОМОЩЬ

Благодарим от всей души 
рудном, коллектив транспорт
ного цеха Первоуральского ру
доуправления, друзей, старых 
товарищей по работе, знакомых 
и членов комиссии за большую 
помощь и участие в похоронах 
нашего дорогого брата и дяди 
Голубятникова Емельяна Се- 
ливерстовича.

Родные покойного

Паспорт—основной документ
Чтобы правильно иланирси 

вать в стране выпуск продук
ции, организацию торговли, 
подготовку кадров для всех от
раслей промышленности, жи
лищное строительство и так да
лее, необходимо иметь постоян
ный учет населения. Поэтому 
единая паспортная система, 
введенная в 1932 году, имеет 
большое государственное значе
ние. Введение паспортной си
стемы и установление правил 
обязательной прописки и вы
писки граждан, кроме того, по
могают людям в розыске род
ных и знакомых.

Граждане в возрасте от 16 
лет и старше обязаны иметь 
паспорта, как единственный до
кумент, удостоверяющий лич
ность, по которому граждане 
должны- быть прописаны в от
делении милиции. Люди, при. 
бывшие на жительство, сме
нившие паспорта, сменившие 
квартиры в этом же населен
ном пункте, обязаны пропи
саться в трехдневный срок.

Однако в нашем городе и ра
бочих поселках отдельные граж
дане, домовладельцы и даже 
коменданты нарушают положе

ние о паспортах. Например, ра. 
бочий цеха № 14 Новотрубного 
завода Кляуга больше года 
жил без прописки, а токарь 
металлозавода Бабушкин с 20 
мая 1961 года по 13 февраля 
1963 года. Откатчик рудника 
Динасового завода Лебедева 
самовольно заняла квартиру на 
горе Караульной,и жила полго- 
да без прописки.

Домовладелец Мишинев по 
ул. 1-я Береговая содержал 
двух квартирантов без пропис
ки более трех месяцев. Комен
данты ЖКО УТТС Цветкова и 
Пономарева не выписывали 
длительное время граждан, не 
живущих по нескольку меся
цев в общежитиях. Домоуправ
ляющая ЖКО Динасового заво
да Федоренко не прописывала 
шесть человек в течение не
скольких месяцев и т. д. Все 
эти люди были наказаны в ад
министративном порядке.

Но ведь дело не в наказании. 
Важно, чтобы все поняли не
обходимость соблюдения уста
новленных правил.

К. БЫЧКОВ,
начальник паспортного стола.

ШАЛАМОВ Леонид А фанасье
вич, проживающий в гор. Перво
уральске, возбуждает судебное 
дело о расторжении брака с ША- 
ЛАМОВОИ Ниной Александровной, 
проживающей в г. Ленинграде, 
Обводный канал, 203, кв. 13. Де
ло будет слуш аться в городском 
суде Первоуральска.

ПОПОВ Серапион Петрович, 
проживающий в г. П ервоураль
ске, станция Кузино, ул. Комсо
мольская. 45-а, возбуждает су
дебное дело о расторжении брака 
с ПОПОВОЙ Екатериной Васильев
ной. проживающей там же. Дело 
будет слуш аться в городском су
де Первоуральска.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ДИНАСА

СЕГОДНЯ 
Художественный фильм 

«РАССКАЗЫ О 
РЕВОЛЮЦИИ» 

Начало: 1, 5, 7, 9 час. веч.

КАСЫМОВА Раиса Максимовна, 
проживающая в г. Первоураль
ске, Соцгород, ул. Папанинцев, 
17, кв. 2, возбуждает судебное де
ло о расторжении брака с КА
СЫМОВЫМ Абдусаттором, прожи
вающим в г, Первоуральске, Соц
город, ул. Ватутина, общежитие 
№ 5, ком. 157. Дело будет слу
ш аться в городском суде Перво
уральска.

Территория стран Латинской 
Америки — около 2064 тысяч 
квадратных километров, на
селения в 1960 году было 
205,6 млн. человек.

Современное население сло
жилось в основном из абориге
нов — индейцев, переселенцев 
из Европы и негров, привезен
ных колонизаторами из Афри
ки.

Антропологические данные 
свидетельствуют о том, что за
селение Америки произошло с 
азиатского континента.

С конца XV — начала XVI 
веков в связи с европейской 
колонизацией в жизни местно
го населения наступает корен
ной перелом. Первыми в Аме
рику пришли испанцы, затем— 
португальцы.

«Название Латинской Амери
ки связано с тем, что населе
ние ее говорит на языках, про
исходящих от латинского, т. е. 
на языках романской языковой 
группы. На этих языках гово
рит около 170 млн. человек, из 
них на испанском — свыше 
100 млн, на португальском — 
более 60 млн., на местном диа
лекте французского — около 4 
миллионов человек.

На испанском говорят мекси
канцы, почти все народы Цент
ральной Америки (гватемаль
цы, сальвадорцы и др.), Вест- 
Индии (кубинцы и др). и Юж
ной Америки (колумбийцы, эк
вадорцы, перуанцы и другие). 
Около 20 миллионов человек 
говорят на различных индей
ских диалектах.

«Работает „НКМ
...На длинном прилавке в несколько рядов разложены кни

ги. Есть здесь и художественная литература, и пособия для 
спортсменов, учащихся, технические новинки и политические 
издания, книги для малышей. За прилавком две девушки, ком

сомолки первого цеха Новотрубного завода Катя Машукова и 
Галя Воробьева. На их кофточках вышиты три буквы — _ 
«НКМ». Для непосвященного они загадка. Расшифровываются1 
же просто: народный книжный магазин цеха № 1 Новотрубно
го завода,

Не только в цехе распространяют комсомольцы книги. В 
день выборов Катя Машукова и Галя Воробьева торговали на 
избирательном участке в школе № 32. Здесь купили книги 
начальник смены цеха № 2 Н. Быков, слесарь цеха № 4 
В Карпенко, оба с Новотрубного завода, и другие.

Народный книжный магазин завоевывает уважение у тру
дящихся и получает все большее распространение.

И. СТЕПАНОВ.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА Редактор Н. А. К0РДНШ0В.

СЕГОДНЯ
Художественный фильм 

«ПОЕЗД ИДЕТ НА ВОСТОК»
Начало: 7 и 9 часов вечера.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«В МЕРТВОЙ ПЕТЛЕ»

Нач.: 11, 1, 4, 6, 8 и 10 ч. в

УАІІІ адрво и
П А Ш  телефоны:

г Первоуральск, Свердлов 
ской области, улица 1-я Бере
говая, 1. ТЕЛЕФОНЫ: редактор 
— 0-64, ответственный секре. 
гарь  — 2-53. экономический 
отдел — 1-00, отдел пнсѳм, 
информации —■ 2-17, бухгал
тер — 1-44.

г. Первоуральск, ул. Ленина, 75, типография облполиграфиздата,
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